



La presidenta de Icare, Karen Thal, lideró el reconocimiento a Manuel Vargas.
 LA EMOCIÓN DE MANUEL VARGAS AL DESPEDIRSE DE SUS 50 AÑOS EN ICARE

El sentido mensaje de Karen Thal en los 70 años de Icare: "Duele Chile"

■ En la conmemoración del aniversario de la entidad también se realizó un reconocimiento a Manuel Vargas, quien durante 50 años se desempeñó como su director ejecutivo.

POR CAROLINA LEÓN

Balances, agradecimientos y un listado de tareas pendientes. Este bien podría ser el resumen de la cena de conmemoración de los 70 años del Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas, más conocido como Icare, que se realizó ayer en los jardines del diario El Mercurio.

En una cita que reunió a cerca de 400 personas, incluidos representantes del mundo empresarial y autoridades de Gobierno, la nueva directora ejecutiva de la entidad, Magdalena Díaz, dio la bienvenida y se tomó unos minutos para agradecer a su histórico antecesor, Manuel

Vargas, por su rol en la institución durante cinco décadas.

Más tarde la presidenta de Icare, Karen Thal, hizo un recorrido por la historia de Icare y destacó cómo la institución ha sido testigo de, por ejemplo, cómo Chile logró ser una de las nueve democracias a nivel global que logró crecer más del 4% durante 25 años.

"El PIB se multiplicó por más de siete veces, se redujo en 60 puntos la pobreza, la desigualdad disminuyó 13 puntos, la esperanza de vida aumentó siete años y mejoró de manera significativa la cobertura en educación y salud", destacó Thal en su discurso.

Pero luego apuntó a que la realidad actual se aleja de lo que fueron aquellos tiempos. "Hoy nos duele Chile", declaró. "Duele que los chilenos vivan con miedo (...) No podemos visualizar un proyecto país mientras sufrimos y normalizamos 37 asesinatos a la semana", dijo.

La decisión de Arauco de impulsar un proyecto por US\$ 4.600 millones en Brasil, el anuncio de Colbún de suspender un proyecto por US\$ 1.400 millones en Chile, y la decisión de Google de suspender la instalación de un Data Center, son otras situaciones que, desde la perspectiva de Thal, "duelen".

También hubo críticas relacionadas con la contingencia. "Duelen los casos de corrupción dentro de nuestras instituciones; duele el tráfico de influencias y duelen también los abusos que atentan contra las reglas de nuestro sistema económico", planteó. Sin embargo, desde la perspectiva de Thal, "este dolor no es nuevo", es algo que se arrastra hace una década. "Esto va mucho más allá de quienes nos gobiernan hoy. Lamentablemente, nuestro país ha perdido el rumbo y es importante decirlo con todas sus letras", dijo.

Pero Thal también dejó espacio para reconocer algunos esfuerzos por parte de las autoridades para reimpulsar el crecimiento económico del país.

"Estoy segura que todos quienes tienen responsabilidades en la conducción actual del país, tienen las mejores intenciones y trabajan incansablemente por sacar adelante a nuestro querido Chile", expresó.

La presidenta de Icare reconoció el esfuerzo de austeridad fiscal y el acuerdo alcanzado en materia tributaria para reducir la evasión que está realizando el ministro de Hacienda, Mario Marcel. E hizo lo mismo con el titular de Economía, Nicolás Grau, quien está trabajando en sacar adelante el proyecto de permisología.

"Pero estos esfuerzos no parecen suficientes. Probablemente, estamos frente a un momento crítico o punto de inflexión: o cambiamos el rumbo y volvemos a ser un país que crece, de manera justa y equitativa, que cuenta con una hoja de ruta hacia el progreso; o dejamos que nuestro país abandone el sueño del desarrollo y se transforme en un país mediocre por décadas", dijo.

"Es tu legado"

A modo de cierre, Thal también agradeció a Vargas: "Pocas personas, con más propiedad que tú, pueden estimar cumplida la misión que te autoimpusiste, de hacer de Icare lo que es hoy: el más relevante y reconocido punto de encuentro de la sociedad chilena. Icare es actualmente tu legado y debes sentir orgullo de haber construido esta extraordinaria institución".

"Hoy te lo reconocemos como mereces. Agradezco especialmente a tu familia, a la que siempre has considerado el pilar de tu vida, por haber permitido compartir con Icare una parte importante de tu tiempo y de tu talento", cerró.

"Una de las cosas que siempre me ha llamado la atención de Icare, es esa capacidad de construir vínculos permanentes con diferentes personas".

"Somos un baúl lleno de gente (...) Hemos construido un gran equipo (...) les aseguro que también seremos inolvidables".

"Esta ha sido una escuela de excelencia".

"Un noble trabajo para el futuro de Icare sería colaborar decididamente para que los nudos se deshagan".